
CODESRIA Bulletin, Nos 3&4, 2018  Page 10

La 15ème Assemblée générale du CODESRIA est 
là ! Elle se tient à Dakar (Sénégal) du 17 au 21 
décembre 2018. C’est l’aboutissement de plusieurs 

mois de planification; de l’appel à communications, au 
processus de sélection par le Comité scientifique, et l’ap-
probation par le Comité exécutif de la logistique finale qui 
permet aux participants d’arriver prêts pour l’Assemblée. 
Au nom du Secrétariat du CODESRIA, je vous souhaite 
la bienvenue à Dakar, au Sénégal, et vous souhaite une 
expérience scientifique passionnante, stimulante et enri-
chissante. J’espère également que vous prendrez le temps 
de profiter de la ville de Dakar et de la chaleur et de la 
richesse de ses habitants.

La 15ème Assemblée générale est spéciale à plusieurs 
égards. Premièrement, c’est la première Assemblée de-
puis l’adoption par le Conseil d’une Charte amendée, en 
2015. Deuxièmement, c’est aussi la première Assemblée 
générale depuis que le Conseil s’est engagé à enrichir sa 
contribution intellectuelle. En outre, en 2017, le Conseil a 
adopté un nouveau plan stratégique qui sera notre feuille 
de route jusqu’en 2021. Enfin, cette Assemblée est la pre-
mière depuis la transition de leadership au Secrétariat du 
CODESRIA.

Depuis la 14ème Assemblée générale du CODESRIA, le 
Conseil a travaillé à mettre en œuvre les étapes clés de son 
programme de réforme. Certaines de ces réformes sont 
toujours en cours et leur mise en œuvre prendra un cer-
tain temps. Le Conseil s’est résolument engagé dans une 
voie de réforme pour plus d’efficacité dans la prestation 
de services, la transparence et l’utilisation judicieuse des 
ressources du Conseil, et pour une stratégie de commu-
nication plus efficiente avec la communauté d’universi-
taires que nous servons. La clé est de veiller que de plus 
en plus de ressources soient affectées au mandat intellec-
tuel fondamental du Conseil, ce qui générera un message 
intellectuel qui contribuera à reproduire et à façonner la 
communauté scientifique qui est l’avenir du Conseil.

C’est dans un esprit d’efficacité, de transparence et de dis-
cernement que l’Assemblée a été organisée. L’Assemblée 
générale a attiré un grand nombre de candidats dont les 
communications ont été soumises à un processus d’éva-
luation à l’aveugle et par des pairs. Un nombre important 
de personnes qui seront présentes participent à l’Assem-
blée pour la toute première fois. Un peu plus de 35 pays 
est représenté. Notre objectif d’une véritable présence 

panafricaine est certainement atteint et nous espérons que 
cette présence panafricaine sera confirmée dans les débats 
et dans l’esprit l’Assemblée générale.

L’Assemblée sera l’occasion de cinq conférences pronon-
cées respectivement par Dzodzi Tsikata, Son Excellence 
Thabo Mbeki, Ousmane Kane, Wole Soyinka et Yvonne 
Adhiambo Owuor. Nous aurons également quatre séances 
plénières consacrées à célébrer des collègues qui ont joué 
un rôle important dans l’histoire intellectuelle et la gou-
vernance du Conseil. Ce sont nos collègues partis, feus 
Aminata Diaw, Abdul Raufu Mustapha et Samir Amin. 
Nous avons beaucoup d’autres collègues associés au 
CODESRIA à qui nous avons eu l’occasion de rendre 
hommage, mais l’Assemblée se concentrera sur ceux dé-
cédés récemment après avoir servi la communauté dans 
un instrument de gouvernance du CODESRIA. Un panel 
supplémentaire sera organisé pour célébrer la contribution 
intellectuelle de Mahmood Mamdani.

Cette note serait incomplète si je ne mentionnais pas que 
l’organisation de la 15ème Assemblée générale a été faci-
litée par le soutien de membres du gouvernement de la 
République du Sénégal. Dès mai 2018, le cabinet du Pre-
mier ministre a accepté notre demande de soutien global 
à la tenue de l’Assemblée générale. Par la suite, lors de 
réunions avec le ministère des Affaires étrangères et des 
Sénégalais de l’étranger et le ministère de l’Enseignement 
supérieur, de la recherche et de l’innovation, le gouver-
nement nous a assuré de son appui et l’a étendu à plus 
d’aspects que nous n’attendions. Le soutien direct de Son 
Excellence Sidiki Kaba et Son Excellence Mary Teuw 
Niane a été inestimable. Mais le soutien le plus important 
est peut-être celui du ministère de l’Intérieur et de ses dif-
férents démembrements qui ont mis à notre disposition 
toutes sortes de facilités, notamment pour l’obtention des 
visas de nos invités.

Permettez-moi de souhaiter à nouveau la bienvenue aux 
participants à la 15ème Assemblée générale du CODESRIA 
et de vous remercier très sincèrement de prendre le temps 
de vous impliquer avec le Conseil. Puisque l’Assemblée 
se tient à la fin de 2018, je saisis cette occasion pour sou-
haiter à tous un bon voyage, des vacances de fin d’année 
agréable, et une année 2019 heureuse et prospère.

Godwin R. MURUNGA
Secrétaire exécutif
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